
 

 
 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« A quoi sert une année Saint Paul ? » 
 
 Comme tout anniversaire (Saint Paul est né il y a 2000 ans entre 7 et 10 après JC), l’année 
saint Paul est l’occasion de dire à ce grand Saint toute notre affection et toute notre reconnaissance 
pour ce que nous lui devons et qui est immense. Le saint Père a donné, lors de l’Angelus du 29 juin 
2008, les trois grands axes de cet anniversaire extraordinaire : « Evangélisation, communion dans 
l’Eglise, et pleine unité de tous les chrétiens. » Parce que la vie et l’enseignement de saint Paul ont 
montré avec une force hors du commun que l’Evangile est destiné à tous les peuples et qu’il les 
rassemble dans l’unité de la Foi au Christ, Fils du Dieu vivant, incarné, mort et ressuscité pour nous 
délivrer du péché et faire de nous les fils adoptifs du Dieu vivant par le Baptême. Nous savons aussi 
combien saint Paul a souffert des divisions qui régnaient dans les communautés qu’il avait fondées. Ce 
souci l’a taraudé et il a maintes fois rappelé à ses fidèles qu’ils devaient ne faire qu’un. Aux 
Ephésiens, il écrit : « appliquez-vous à garder l’unité d’esprit par le lien de la paix. Il n’y a qu’un 
corps et qu’un Esprit, puisque aussi bien vous avez été appelés par votre appel à une seule espérance. 
Il n’y a qu’un Seigneur, une foi, un baptême ; il n’y a qu’un Dieu et Père qui est au-dessus de tous, 
agit en tous et est en tous » .(IV, 3-6) Nous savons aussi que c’est saint Paul qui nous a laissé le premier 
récit de l’institution de l’Eucharistie. (I Co XI, 23-27) Et il voit dans l’Eucharistie le grand Sacrement de 
l’unité entre nous. 
 Le Saint Père se montre si soucieux de l’unité entre eux de ses fils qu’il n’hésite pas à tout 
faire pour que tous se rassemblent autour de la même Foi et de la même Eucharistie. 
 Et enfin saint Paul est considéré par tous les chrétiens comme le type même du missionnaire et 
comme le type même du vrai théologien : celui qui, autant avec son cœur qu’avec sa tête, réfléchit sur 
les paroles du Seigneur et grâce à l’Esprit Saint en tire toutes les conséquences pour notre vie 
chrétienne. 
 Cher saint Paul, si attachant, si ardent ! En nous mettant à son école nous apprendrons ce dont 
nous avons le plus besoin : Pour moi, vivre c’est le Christ !  (Ph. I, 21). 

 Saint Jean Chrysostome, grand admirateur de saint Paul, a écrit : « Le cœur de Paul, c’est le 
CŒUR du Christ. » 
 

Un moine de Fontgombault 
  


